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申花昨上东方明珠
期待联赛再攀新高

赛前誓师
登高明志

    在东方明珠塔的全透明悬空走

廊，申花将士纷纷拿出手机，将黄浦
江两岸的美景收入镜头。由于登高是

俱乐部迎接新赛季的传统，很多人不
是第一次来了，但上海这座城市的魅

力，依旧令大家流连忘返，心潮澎湃。

在宣誓仪式上，申花俱乐部特地
邀请了来自上海“希望小家”和“闪耀

之星”慈善机构的两名残疾孤儿来到
现场， 并由申花球迷公益组织代表，

讲述近几年积极投身公益事业的动
力和意义。

既要高度，又有温度，迎接新赛

季之际，申花展现的，是一支球队对
城市的感情和回报。如申花队长莫雷
诺在动员发言中感叹： 我们都是人，

人与人之间， 首先是爱与希望的传

递， 期待球队将这份责任维持下去。

由此， 他也向申花球迷发出邀请，请

大家多来支持申花，支持新赛季与同
城球队上港的揭幕战，这一定会是一

场精彩的比赛。

与地标建筑东方明珠塔同龄的申
花俱乐部， 同是上海的城市象征。 登

高， 预示着再攀新高， 而站在这个高
度，申花也将目光放得更加长远。新赛

季的申花，有了新教练，来了新队员，

而俱乐部更希望回馈上海的， 是新人

辈出的队伍建设， 狂而不乱的足球文

化。 让沪上球迷永远为这支球队激情
澎湃，让更多市民在申花的足球中，找

到上海精神的归属感。 金雷

    对于后天拉开序幕的新赛季，申

花新前锋准备好了么？我们来听听他
的回答。

记者：觉得自己现在状态怎么样，

与球队融合得如何？

伊哈洛：好多了。大家都知道，去
年赛季结束的时候我受了一次伤，现

在状态已经恢复到 90%至 95%。我现

在和球队磨合得很好，非常期待周五
的比赛。

记者：结合之前踢的两场热身赛，

你希望新赛季给申花队带来什么？

伊哈洛：在新教练的带领下，大家
工作都非常努力，训练非常投入。过去

两个赛季我已经体现了自己的能力，
也觉得我的能力可以帮助到球队。

记者：作为中超银靴得主，新赛季
披上申花战袍，你有什么新的目标？

伊哈洛： 首先希望赛季有一个好
的开始。对方是一支实力强劲的球队，

周五的这场德比并不好打，但我们要
努力去赢球。赛季很长，希望自己能在

球队需要的时候站出来，提供进球。
记者：上港你并不陌生，对付他们

有什么心得？

伊哈洛 ： 其实没有什么秘诀

（笑），就是大家在场上一起努力，依靠
团队去打好这场比赛。这是一支非常

强大的队伍，但只要我们竭尽全力，确
实是有机会赢的。

记者： 弗洛雷斯对你来说其实很
熟悉了，如今在申花与弗帅重聚，你是

什么感觉？

伊哈洛： 能与自己曾共事过的弗
洛雷斯重聚，我很高兴。主教练也是我

加盟申花的重要原因之一。弗帅是一
位工作相当勤恳的教练，能和这样的

教练一起在申花共事，真的很高兴。
记者： 新赛季主教练给你设定具

体目标了么？

伊哈洛：没有。大家的目标是一致
的，争取比上赛季更好的成绩。

记者： 之前在沃特福德和长春亚
泰，你踢的都是 442阵型。如果比赛中

作为单箭头出战，你有没有压力？

伊哈洛： 打单前锋向来都是不容

易的，每支球队有每支球队的打法。即
使把我放在单前锋的位置，也要和队

友一起配合，然后尽可能在球队需要
的时候完成进球。这也是申花队引进

我的一个重要原因，因为我可以进球。

本报记者 金雷

    登高结束后，申花全队在东

方明珠城市广场进行了新赛季誓
师仪式。誓师仪式的最大亮点，是

俱乐部官宣恩杜姆布加盟。后者
从吴晓晖董事长手里接过 26号

球衣，并公布自己的中文名
字———钱杰给，这名后腰的加盟，

也预示申花新阵容的最后一块拼

图完成。新赛季一切准备就绪，全
队将在弗洛雷斯的带领下，打出

更高的技战术水平，再上一个新

台阶。多次参加登高的申花队长

莫雷诺表示，相信球队能够在
2019赛季争取更好的成绩。

而随着钱杰给的加盟，申花
迎战新赛季的阵容也水落石出。

在下午拍摄全家福的队员中，外
援是伊哈洛、莫雷诺、瓜林和罗梅

罗，国内球员是 3名门将李帅、沈

俊、陈钊，以及栗鹏、艾迪、毕津
浩、柏佳骏、李运秋、徐友刚、从

震、孙世林、钱杰给、张璐、王伟、
战怡麟、孙凯、

曹赟定、吴毅

臻、朱建荣、高
迪、徐皓阳、周

俊辰和汪海健。
这 27人再加上

已随国奥队前往泰国集训的刘若

钒、朱辰杰和蒋圣龙，将进入
2019赛季申花一线队名单。除了

已经离队的邱盛炯、王林、荣昊、
秦升、李建滨等球员，对比上赛季

一队阵容，不见毛剑卿的身影。据
了解，毛剑卿因为在马贝拉冬训

时做了左膝内外侧修复手术，整

个备战期一直在康复，因此没有
报名，但不排除下半赛季补报的

可能。另一位一队球员王赟则在
新赛季加入申花教练组，转型为

一队助理教练。
在这份新赛季名单中，申花

队的平均队龄有所下降，同时也
有更多新人加入进来，继续执行

球队年轻化的战略部署。总结整
个冬窗的人员调整，吴
晓晖董事长向球队提

出三点要求：在教练组
带领下，力争取得好成

绩；给更多年轻队员锻
炼机会，让大家看到申

花的新人；希望看到申
花更好的精神面貌，展

现“狂而不乱，放而有

序”的球队文化。
新申花，新气象。

让我们周五虹口足球
场见。本报记者 金雷

    新赛季开幕在即，昨天下午申花来到上海的
地标建筑东方明珠城市广场进行誓师仪式，并延
续俱乐部的传统———全队一同登上东方明珠塔，
寓意新赛季再攀新高。同时在誓师仪式上，绿地申
花俱乐部官宣最后一位新援———恢复中国国籍的
后腰恩杜姆布，现在，大家可以称呼他的中文名字
钱杰给。

我在现场

弗洛雷斯去拐 伊哈洛直播

钱杰给已到位 新阵容浮现

    登上东方明珠塔 259米高的

观光廊，浦江两岸的美景悉数展
现在申花将帅眼前。对主帅弗洛

雷斯来说，这是他第二次登上这
个地标性的景观。如果说第一次

随吴晓晖董事长来时，还有一种
陌生的惊喜，昨天的登高，他已完

全适应这里的环境和气氛。西班

牙教头轻松地踏上全透明悬空走
廊，将沿江美景变成自己的背景

板。大家也注意到，弗帅已经丢掉

拐杖，走路利落许多。他透露，“我
的腿感觉已经好了很多，可以不

靠拐杖行走了。”随即申花主帅表
示，这样有利于专注备战首场比

赛，把其他的事都抛在脑后。
和弗帅比起来，首次登上东

方明珠塔的伊哈洛要激动许多。

从 8号门的电梯一路上来，尼日
利亚人感觉什么都新鲜，站上全

透明悬空走廊饱览美景还不够，

索性掏出手机拍起来。再一看，他
不只是拍照，还在社交媒体玩起

了直播。加盟申花时，这位尼日利
亚人曾透露上海给自己留下了非

常好的印象，如今借着球队传统
的登高活动，他把这种印象刻进

了心里。一旁，看到爱徒如此陶
醉，弗洛雷斯把脑袋凑到伊哈洛

跟前，也在直播中露了个脸。

记者手记 归属感

自己已恢复 申花有机会
伊哈洛展望联赛首轮———

■ 申花四外援罗梅罗、伊哈洛、

莫雷诺、瓜林（从左至右）

本版图片 记者 李铭珅 摄
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■ 钱杰给（左）从
董事长吴晓晖手
中接过球衣

■ 弗帅似成竹在胸


